



# Kreis Steinburg

## PRESSEMITTEILUNG

Itzehoe, 03.02.2026

**Amt**  
Büro des Landrats

**Dienstgebäude**  
Viktoriastr. 16-18

**Ansprechpartnerinnen**  
Sarah Uhl  
Sophia Otto

**Zimmer**  
231

**Telefon:**  
04821/69 568  
04821/69 810  
04821/69 0 (Zentrale)

**E-Mail:**  
[pressestelle@steinburg.de](mailto:pressestelle@steinburg.de)

**Anschrift**  
Kreis Steinburg – Der Landrat  
Viktoriastr. 16-18  
D – 25524 Itzehoe

[www.steinburg.de](http://www.steinburg.de)



Itzehoe, 03.02.2026: Wer im Kreis Steinburg bauen möchte, kann seinen Bauantrag ab sofort bequem digital einreichen. Möglich wird das durch ein neues Online-Verfahren, das den bisherigen Papierweg ersetzt und die Antragstellung deutlich vereinfacht.

Zunächst können drei Verfahrensarten digital gestellt werden: das **vereinfachte Baugenehmigungsverfahren nach § 63 der Landesbauordnung (LBO)**, der **reguläre Bauantrag nach § 64 der LBO** sowie die **Bauvoranfragen nach § 75 LBO**. Weitere digitale Verfahrensarten werden schrittweise folgen.

Der Kreis Steinburg nutzt dafür einen landesweiten **Einer-für-alle-Dienst (EfA)**. Dieses digitale Angebot wird vom Land Schleswig-Holstein bereitgestellt und gemeinsam von mehreren Kreisen und Städten in Schleswig-Holstein eingesetzt. So profitieren alle Beteiligten von einer einheitlichen, sicheren und erprobten Lösung – und Erfahrungen können landesweit geteilt und weiterentwickelt werden.

Für Bauwillige und Planende bedeutet das vor allem mehr Komfort: Unterlagen werden online hochgeladen, die Kommunikation mit der Bauaufsicht erfolgt digital und der Bearbeitungsstand ist jederzeit einsehbar. Auch die Beteiligung von Fachbehörden erfolgt digital. Das spart Zeit und Wege und sorgt für mehr Transparenz im Verfahren.

Wichtig zu beachten ist: **Bauanträge dürfen in der Regel nur von qualifizierten Entwurfsverfasserinnen und Entwurfsverfassern eingereicht werden.**

Von der Qualifikation des/der Entwurfsverfasser\*in hängt nicht nur die Wahl des richtigen Antragsverfahrens nach LBO ab, sondern auch - ganz entscheidend - die Qualität der Bauanträge. Unvollständige oder mangelhafte Bauanträge führen auch im digitalen Antragsverfahren zu Verzögerungen in der Antragsbearbeitung.

Mit der Einführung des digitalen Bauantrags setzt der Kreis Steinburg einen weiteren Schritt in Richtung moderner Bürgerservices. Ziel ist es, Genehmigungsverfahren einfacher, effizienter und zukunfts-fähig zu gestalten – für Bürgerinnen und Bürger ebenso wie für die Verwaltung.

Weitere Informationen zur digitalen Antragstellung sind auf der [Internetseite](#) des Kreises Steinburg zu finden.

Zur Website der digitalen Bauanträge: <https://sh.digitalebaugenehmigung.de/kreis-steinburg/>